



*Siriwan D'Hal Tseu 75% es un hijo de Sihawan*HN y la yegua Anglo-árabe Iris de la Saline, que compró hace cinco años Jaume Puntí.*

EXHIBICIÓN ANGLO-ÁRABE

EN LOS CAMPEONATOS DE ESPAÑA DE RAID

Si en la temporada 2023 la raza Anglo-árabe se reivindicaba como la más idónea para el Raid con las victorias en el Campeonato de España Absoluto y en el Juvenil, en 2024 ha ido todavía más lejos repitiendo esas dos medallas y añadiendo, además, el oro el Campeonato de España amateur. Un balance extraordinario, por tanto, que confirma la calidad Anglo-árabe y el buen hacer de los criadores españoles en su trabajo de selección.

La victoria de mayor prestigio vino en el Campeonato de España de Raid Absoluto, de la mano de **Siriwan D'Hal Tseu 75%**. El Campeonato se disputó dentro del XXI Raid Hípico de Ademuz, en Valencia, con varias pruebas internacionales en su programa, siendo el máximo título nacional sobre un CEI3* de 160 km de distancia en seis fases.

Desde el inicio empezó marcando el ritmo fuerte un

grupo de una docena de binomios a algo más de 20 km/h que al final de la tercera fase, tras más de 100 kilómetros recorridos, terminaron reducidos a solo cuatro, que hicieron el resto del camino juntos hasta meta. Los cuatro eran miembros del Jumas Team, esto es, preparados por el socio de AECCAá y criador Jaume Puntí, el otro gran triunfador de la prueba. La victoria fue finalmente para **Siriwan D'Hal Tseu 75%**, un hijo de **Sihawan*HN**, semental Pura Raza Árabe del Haras Nacional francés, y la yegua Anglo-árabe **Iris de la Saline**. El ganador, un ejemplar de la sección I de trece años y que compró Puntí hace un lustro en Francia, completó la distancia a una media de 20,133 km/h con su amazona María Álvarez Pontón, esposa de Puntí.

El segundo lugar fue para **Andalay Rio**, con Omar Blanco, y la medalla de bronce para **Akim Cabiratun**, hijo

de **Rahlan Cabirat** y de la yegua Anglo-árabe **Kinoun de Debasse**, con Gil Berenguer.

Sobre la misma prueba hubo también simultáneamente competición solo nacional, un CEN3* 160 km donde el primer puesto lo obtuvo **Volteo 50%**, un hijo del PRá **Nekon** y de la PSI **Juli**, criado por Matías Aja Santisteban, que con su amazona Iratxe Ibáñez ya se había proclamado subcampeón de España Amateur en 2022, y que aquí, tras cubrir la distancia a 16,766 km/h, habría estado a las puertas del top ten del Campeonato Absoluto, en el que por cierto sí entró otra Anglo-árabe, la veterana **Anduriña 44,15%**.

Otra de las medallas de oro que lograrían los Anglo-árabes españoles fue en la categoría de Juveniles*, en una prueba disputada en Pol (Lugo). Fue para **Jimena VR AA, 57,61%**, con la amazona Mara González Menéndez.

El campeonato se disputó sobre un CEI/CEN* sobre 101 km en tres fases, con casi veinte binomios en liza. Con la amazona asturiana Mara González Menéndez, pasaron terceros en la meta de las dos primeras fases remontando espectacularmente en la última, que hicieron a más de 20 km/h (20,53 km/h) para anular la ventaja de los líderes y entrar en meta con ocho segundos de margen, suficientes para colgarse la medalla de oro.

Jimena VR 57,61% es una yegua de ocho años hija de **Nerón** y de **Zaida I** (una hija de **Deli 30,42%**, un conocido semental Anglo-árabe de la Condesa de Aguilar) criada por la ganadería La Hoya, de Victoria Rincón Corvillo.

DOS MEDALLAS AMATEUR

La tercera victoria Anglo-árabe fue en el Campeonato de España Amateur, el único que se había resistido la temporada pasada, y donde esta vez hubo hasta dos ejemplares en el podio. La prueba, la más madrugadora del año, se disputó una ocasión más dentro del CEI2* Badajoz, un internacional sobre 122 kilómetros en 4 fases (37 km, 37 km, 26,5 km y 21,5 kilómetros) que reunió en la Sociedad Hípica Lebrera, organizadora de la prueba, a dieciséis binomios en la salida, de los que terminaron nueve, con primer puesto para la Anglo-árabe **Astree des Ajoncs**.

La ganadora estuvo siempre en el grupo de cabeza, llegando a meta en la tercera posición tras hacer la última fase más rápida, a 26,3 km/h para una media de 19,9 km/h.



La yegua **Astree des Ajoncs**, oro en el Campeonato de España Amateur con Luis José Marcelino Santos.



FOTO: Dani Fenaux

Jimena VR 57,61% con la amazona Mara González, ganadoras del Campeonato de España Juvenil.

Se trata de una yegua nacida en 2010 propiedad del Jumas Team, que son también sus criadores, hija de **Al Mountasser** y de **Ikea 50%**, y que compitió el jinete asturiano Luis José Marcelino Santos, un pupilo de Jonatan Ferreiro. A continuación, la yegua pasaría a manos del jinete chino Jia Huilin, que la compitió en el Campeonato del Mundo Absoluto.

Astree des Ajoncs no fue el único Anglo-árabe en el podio de este Campeonato de España Amateur, pues el tercer escalón lo ocupó **Atila 52,12%**, un joven hijo de solo ocho años de **Cuper 29,24%**, conocido semental de Pilar Cortón, y de **Coca d'Abalume**, criado por Jairo Corbelle Ferreiro y competido aquí por Rafael Santos Couceiro. ■



El Campeón de España Absoluto, **Siriwan D'Hal Tseu 75%**, en una prueba anterior en Sines con su amazona María Álvarez.

Brillo Anglo-árabe en los CEI de Barroca d'Alva

A principios de verano gran parte del raid europeo se concentró en Barroca d'Alva (Portugal), donde se disputaron varias pruebas de categoría internacional con participantes del máximo nivel, y en el que tuvieron un papel destacadísimo los ejemplares Anglo-árabes criados en España, con muchos buenos resultados.

La prueba más destacada del fin de semana fue un CEIO3*, una de las pocas Copas de Naciones de la disciplina -en la que se compite por países-. La distancia fue de 160 km, y el primer puesto fue con claridad para los Emiratos Árabes Unidos, llegando juntos a meta en primer lugar de la prueba los tres binomios de su equipo. Uno de ellos era **SW Iluso 50%**, un Anglo-árabe de nueve años de la sección primera criado por Jaume Puntí, hijo de **Arohze de Malout** y **No Tan Perdida**, que con su jinete Salem Hamad Saeed Malhoof hizo la sexta y última fase a más de 25 km/h.

Ese mismo día se disputó un CEI* sobre 100 km. Terminaron trece de los 25 binomios que tomaron la salida, y muy destacada en meta llegó la Anglo-árabe **Valima Aa 50%**. Se trata de una joven hija de **Bailongo** y de **Gavilla** de siete años criada por Yeguada Francisco Vara y propiedad de Ángel López Díaz, que con la amazona Candela Hernani llegó en solitario a meta completando la distancia a 20km/h.

Al día siguiente se disputó la prueba más concurrida del fin de semana, un CEI2* sobre 120 km con casi treinta inscritos, en la que hubo hasta dos Anglo-árabes en el podio. La victoria fue para **Maver Ridkhad AA 75%**, un hijo de **Khadar** y de la yegua Anglo-árabe **Margot de Lange 50%** criado por Josep Manubens en Hipic Maver y adquirido después por Jaume Puntí y que ahora es propiedad de M7 Stables, en Dubai. De hecho, logró la victoria con el emiratí Saeed Alkhayari, completando la distancia a 20,7 km/h pero haciendo la última fase a más de 29.

A poco más de 10 segundos llegó a meta otro Anglo-árabe de M7 Stables y compitiendo con bandera emiratí, **SW Jhimerifa AA 50%**, que apenas dos meses después se proclamaría Campeona del Mundo en Ocho años.



Maver Ridkhad AA 75%, ganador del CEI2.*

Triunfos Aá en los primeros CEI del año

Los Anglo-árabes españoles se exhibieron en el inicio de la temporada de Raid de Europa, venciendo en los dos primeros CEI* del año. El primero tuvo lugar en Elvas (Portugal), un CEI* de 100 kilómetros en tres fases en que tomaron parte treinta y cuatro binomios, más de una docena procedentes de España, y de los que terminaron 28.

La victoria fue para la Anglo-árabe española **Anduriña 44,15%**, con su jinete Rogelio Víctor Azorín García. Propiedad de María Jesús Vázquez Prieto, es una yegua de catorce años criada por César Enríquez Diéguez en Yeguada Cachín. Sus orígenes están en Francia, pues es hija de **Griot de Mara** (x **Iago C**) y de **Lerida d'Allez** (x **Quatar de Plape**). Francisco Pérez González la reclutó para el Campeonato de España unos meses después, entrando en el top ten.

La siguiente semana tuvo lugar el CEI* Raid Hipic de Vallgorguina, sobre 100 km en tres fases (40, 38 y 22 km) y con un gran triunfo de **Bin de Montfluq 50%** y su jinete Joan Moret, que estuvieron en cabeza desde el comienzo de la prueba, primero en un trío destacado y ya en la última fase manteniendo un mano a mano con Álex Luque y Haqtar du Carrelie, a los que batieron por escasos segundos tras firmar la última fase más rápida, a nada menos que 26,3 km/h.

Bin de Montfluq 50% es un semental hijo de **Kinder de Montfluq** y de la yegua Anglo-árabe **Mar de Montfluq 50%**, nacido en España hace ocho años, en 2016. Fue criado por Muixi Endurance (Agda Muixi llegó a competir a la madre) pero ahora es propiedad de Francesc Capdvevila.

La Aá española Tra-Rateta AA ganó el CEI2* Ripoll

La Anglo-árabe española **Tra-Rateta, AA 81,25%** consiguió el triunfo en el CEI2* Ripoll, prueba más importante de los XXVII raids

internacionales organizados por el Country Club Hípic del Ripollés en esa localidad catalana. Con la monta de la amazona Laura Casillas Rodríguez, dominó de principio a fin la prueba, con casi veinte inscritos, en cabeza desde la primera las cuatro fases y liderando en solitario desde la segunda.

Tra-Rateta AA, 81.25% es una hija de **Serene El Pasha** y la Anglo-árabe **Tra-Lambda 62.5%** (x **Tra-Trineu 75%**), nacida en 2016 y criada por Martí Vilaregut y que compró la amazona asturiana con cuatro años.



Tra-Rateta AA, 81.25%.



Bin de Montfluq 50%.

Una Anglo-árabe española, Campeona del Mundo de Raid de ocho años

Espectacular éxito para la cría española en el mundo del Raid. La yegua Anglo-árabe española **SW Jhimerifa, AA 50%** se ha proclamado Campeona del Mundo de la disciplina en la categoría de 8 Años de la temporada 2024. La prueba está reservada a ejemplares de esta edad y reunió a nada menos que ochenta de los mejores caballos de su generación en Arborea, Cerdeña (Italia), en un CEI2* sobre 120 kilómetros en cuatro fases que concluyeron menos de treinta, lo que da muestra de su exigencia.

SW Jhimerifa, AA 50% estuvo en el grupo de cabeza desde el principio de la prueba, llegando al final de la tercera fase un total de ocho bino-



mios destacados para afrontar una cuarta y definitiva, de solo 23 km, brutal, que la ganadora completó con el jinete emiratí Rashed Saeed Hamad Saeed Alketbi por encima de 29 km/h, para llegar destacados a meta y pro-

clamarse campeones del mundo completando la distancia en 24,56 km/h.

SW Jhimerifa, AA 50% es una hija de **Calif El Masan** y de la PSI **Lady Chimera** de la sección I, que crío el socio de AECCAá Jaime Puntí, de Juman Endurance, y que compitió bajo bandera española hasta la pasada temporada, pasando este año a M7 Endurance Stables.

JM Stables fue el gran dominador de la prueba con cuatro de los cinco primeros clasificados, y hay que destacar que en cuarto lugar entró **Gethro du Vallois AA**, con la amazona francesa Manon Capitaine y también un Anglo-árabe de M7 Stables, hijo de **Nabath** y de **Pepsy du Vallois**.

La Aá española Sarabi d'Abalume, 3ª en el test del Cto. de Europa 2025

La yegua Anglo-árabe española **Sarabi d'Abalume 64,62%** consiguió un extraordinario tercer puesto en el CEI3* de Castiglione del Lago, llegando a meta igualada con los otros dos binomios que la antecedieron.

La prueba se disputó en esta localidad italiana sobre 160 km en seis fases, y tuvo una gran importancia pues se trataba del test del Campeonato de Europa Absoluto de 2025, que tendrá lugar en este mismo recorrido. **Sarabi d'Abalume** estuvo con su amazona Maite Pradera en el grupo de cabeza desde el inicio, que fue paulatinamente perdiendo unidades especialmente en la tercera fase, al final de la cual cuatro no pudieron seguir y quedó reducido a los tres conjuntos que hicieron el resto del trayecto -algo más de 60 km- juntos. La última fase la completaron a 22,6 km/h, para lograr un ritmo medio final de 17,1 km/h.



Sarabi d'Abalume es una hija del Anglo-árabe **Cuper 29,24%** y de **Cruela d'Abalume**, criada en Galicia en Yeguada Abalume, de Pilar Cortón, quien ha sido su amazona como también su hija Rocío Díaz. De nueve años de edad, es desde el año pasado propiedad de Juman Endurance, del socio de AECCAá Jaime Puntí (como también el segundo clasificado en la prueba).

Victoria de Il Shababi del Falot en el CEI2* de Montemor o Novo

El VI Raid Montemor o Novo, en Portugal, fue el primer CEI2* del año en Europa, y concluyó con un claro triunfo de **Il Shababi del Falot 75%**, con la amazona francesa -afincada en Badajoz- Lea Vogler. La prueba constó de 120 kilómetros en cuatro fases (40, 30, 30 y 20 km), y los ganadores estuvieron al frente desde la primera, llegando al final de la tercera en un grupo de tres destacados; se distanció definitivamente en solitario en la última, que completó a una velocidad de 19,371 km/h -y superando también los 19 km/h de media en los 120 km-, para entrar en meta con diez minutos de margen sobre el siguiente clasificado.

Il Shababi El Falot 75% es una yegua Anglo-árabe de diez años criada por la ganadería El Falot, hija de **Al Redo** y de la Anglo-árabe **Oasis de Kergo 50%**, propiedad de El Falot.

La cuarta plaza fue también para otro Anglo-árabe, **Stuart Little CM 35,28%**, que hizo una carrera de menos a más con su amazona, la británica June Tate. Ejemplar criado por José Antonio Calderón Peral en Finca El Palomar, es un hijo del semental de Yeguada Militar **Estigma 42,32%** (x **Cook du Midour**) y de **Paloma SJ 28,24%**, una hija de **Brasil** y de **Jerga de Galeón**.

